

gaurkoa

Se nos habla de gestos. De gestos que sirven a la distensión.

Se nos piden más y más condenas contra «los violentos». Pero se conceden, simultáneamente, más y más condecoraciones, más y más prebendas y honores, a cuantos nos machacaban a todos los niveles. Tanto si lo hacen con la legalidad vigente en la mano, como si lo hacen pisoteándola. E incluso nosotros acabamos olvidando el escandaloso espectáculo que se ofrece a diario ante nuestros ojos.

Se nos piden más y más gestos. Pero enfrente sólo vemos un único «gesto»: la bofetada chulesca, el insulto racista, la imposición lingüística disfrazada de mil colores, la negativa sistemática a las más justas demandas, incluidas las puramente humanitarias.

Pensemos, por ejemplo, en la exasperante impotencia de los presos y de sus familiares frente a Mayor Oreja y sus colegas, dignos imitadores europeos del más bestial y anacrónico despotismo asiático.

El único «gesto» de los sedicentes «demócratas españoles» es la represión sistemática y la amenaza cada vez menos velada y más insolente hacia todas nuestras reivindicaciones.

Se nos piden «gestos». Sí. Pero la dirección política de Herri Batasuna sigue en la cárcel. Incluso después de Guadalupe.

Sin que el «gesto», evidente, de su liberación inmediata, alfore siquiera como perspectiva de justicia y de distensión en la prensa española; o en la conciencia ultra-«democrática» de tantos y tantos comentaristas y

Jose Luis Alvarez Enparantza «Txillardegui» • Escritor

De gestos

tertulianos viscerales de la capital del Reino.

Y, sin embargo, el único «gesto» que permitiría hacernos pensar que en Madrid hay deseo real de solución del conflicto, sería éste: el reconocimiento público de la labor realizada por los mahaikides encarcelados, y su puesta en libertad.

Porque si hay algo indudable en la actual evolución de la política vasca en su conjunto, y en el acercamiento entre las fuerzas propulsoras de Lizarraga-Garazi, es que, justamente, la Mesa Nacional encarcelada es la que preparó el camino a la evolución que hoy todas las fuerzas de ámbito vasco aplauden.

Y que, por consiguiente, si alguien merece parabienes, reconocimiento públi-

co, y sobre todo libertad de acción política para el bien de todos, son precisamente esos 23 mahaikides castigados.

Castigados además como están, y contra lo que se quiere hacer creer, no sólo desde el 6 de diciembre de 1997, sino desde mucho antes. Los mahaikides llevan ya más de dos años de calvario.

En efecto, Floren Aoz y Adolfo Araiz, los navarros que iniciaron la triste saga, fueron detenidos el 3 de febrero de 1997. Hace hoy más de dos años. Y las detenciones y encarcelamientos prosiguieron hasta el 11 de abril, en que fueron detenidos en la muga de Hendaya los cuatro mahaikides aún libres, que regresaban de su viaje de información

por Europa: Joseba Alvarez, Jose Luis Elkoro, Mati Iturralde y Karmelo Landu.

Después vino aquel juicio ignominioso, con aquellos repetidos viajes Bilbao-Madrid-Bilbao, en avión diario, con un enorme e imprevisto presupuesto para la caja de HB. Porque, tras las amenazas explícitas e implícitas lanzadas en España contra quienes osaran dar cobijo a los «terroristas», nadie en Madrid se atrevió a acoger allí a nuestros dirigentes.

Vino después el encarcelamiento de los 23 compatriotas: el día 6 de diciembre de 1997, el día de la Constitución española; en esclarecedora coincidencia de acontecimientos.

Era políticamente menos costosa para Madrid esta

decapitación fáctica de Herri Batasuna (pronto seguida del cierre de «Egin», de las fianzas astronómicas para las salidas en libertad provisional, de las condenas a los abogados que pretendían utilizar la lengua vasca en los juicios, de la burla incesante a los familiares de los presos y a sus protestas gandhianas, etcétera); era menos costosa, decíamos, esa decapitación camuflada, basada en la ingenua suposición de que se va a acabar así con el problema nacional vasco, que una legalización en regla de Herri Batasuna.

Y en esa decapitación camuflada seguimos.

El Gobierno español está dando a entender todos los días que no tiene la menor intención de reconocer nuestro derecho inalienable a ser libres. Que no piensa admitir que somos un pueblo, con derecho imprescriptible a la Autodeterminación y a la independencia. Y sigue reptiendo que ahí están la Constitución y la pseudo Autonomía fraccionadora vigente como cuadro máximo. Y punto final.

Naturalmente que eso, en las actuales circunstancias, es simplemente una provocación. Provocación consciente, destinada a romper la unidad de acción existente entre PNV, EA y HB. No liberar a la Mesa Nacional es otra provocación del mismo signo y persigue el mismo objetivo.

Parece que es soñar con «gestos» de distensión de la parte de «nostálgicos» notorios como Aznar y Mayor Oreja. Pero que no se nos diga un día que no hablamos claro cuando aún estábamos a tiempo.

Parece que es soñar con «gestos» de distensión de la parte de «nostálgicos» notorios como Aznar y Mayor Oreja... Pero que no se nos diga un día que no hablamos claro cuando aún estábamos a tiempo



gutunak

bera matrikulazio eskaeren bilakaeraren araberak. Estatu espainiolar badaki A ereduak euskara gorrotatzen ikasteko tresna ezin hobea dela, eta eutsi egin nahi dugu. Gainera, laguntzaile paregabeak topatu ditu beren egoera partikularra herriaren zerbitzuan baino interes personalen menpe ipini nahi duten irakasle eta zuzendarien jokabidean.

Hori da salatu duguna. Eta azpimarratzen dugu A ereduak bazterketa eta ilegaltasuna dakartzala eta, EHEK, gehiengo sozialaren babesaz, lege urraketa hori edozein bidez (eta ez daitezela hain bueltak ematen hasi, 20 urtean EHEK argi crakutsi du bere metodoak zentzuzko diren) ekiditen saiatuko garela. Erasoak ez dator gure aldetik. Hemen euskara da erasotua. A ereduak zuzendarien askatasuna eta hor matrikulazioaren duten gurasoen urratzen eta dugu. Baina hori errealitate birrual bat erakitzen besterik ez da. A ereduak bera da erasotzailea, milaka euskal herritar bere hizkuntzen analfabeto izatera kondenatzen ditu, eta alderdi politikoak dira nahastean dutenak, beren toxikazio kanpainen hantab herritarren borondatea bortxatzen dutelako, euren seme alabak matrikulazterakoan errial ereduera bultzatuz. PPK ez du euskararik nahi. Euskararik Euskal Herria hori dagola iratzen duen dugunero, eta gure hizkuntzaren azterapausuak eskatzen dabil etengabe.

Aspalditoxoan euskaltzaleok PPrenta eta haren gidaritzapeko alderdi, sindikatu eta komunikabideen aldetik egurra besterik ez dugu jaso. Ez gaitu harritzen. Baina noiz ikusiko dugu ausardia politiko minimoa euren burua euskaltzaleak duten politiko eta sektore sozialengan? Euskarak eta Euskal Herriak behar dute.

Koldo Rodriguez, Jagoba Zulueta • EHFko kideak

Premio Luis Bolin de Periodismo

A la vista del estupendo papel que los medios de comunicación del Estado español están llevando a cabo en pro de la democracia y la justicia en Euskal Herria, creo que tan magnífica labor no debe quedar sin recompensa, así que desde aquí propongo la creación de un premio especial para los periodistas que más se hayan distinguido informando desde la libertad y la democracia sobre Euskal Herria: el "Premio Luis Bolin de Periodismo". De este modo honraríamos también la memoria de aquel insigne periodista y campeón de la libertad de expresión que fue Luis Bolin. Fue el primero que tuvo la valentía de denunciar la sarta de mentiras y manipulaciones propagadas por José Antonio de Aguirre y los periodistas que pretendían ensuciar la Gloriosa Cruzada Nacional atribu-

yendo a su insigne Caudillo la responsabilidad —en colaboración de una inexistente Legión Cóndor— de la destrucción de Gernika, obra, como es sabido, de los propios rojo-separatistas. El premio podría consistir en una sustanciosa aportación económica (el Ministerio de Interior sin duda colaboraría) y en una placa, que llevaría grabado el comunicado radiado por Luis Bolin desde Salamanca: «¡Miente Aguirre! ¡Miente! En primer término, no hay aviación alemana ni extranjera en la España Nacional. Hay aviación española, noble, heroica... En segundo lugar, Guernica no ha sido incendiada por nosotros. La España de Franco no incendia...»

Jorge Xabier Elkague • Madrid

Cuestión de conciencia

Me resulta increíble y se me revuelven las tripas al oír las respuestas que han realizado un número elevado de personas a una encuesta para el programa "Egun On" de Radio Euskadi, en relación con la celebración de la Asamblea kurda en Gasteiz. Cómo es posible que se antepongan los intereses económicos (si en realidad fuesen dañados), al exterminio de un pueblo. El cederles las instalaciones del Parlamento vasco, no solamente es una muestra de solidaridad, sino

también de denunciar al mundo «democrático» su hipocresía ante el exterminio de pueblos sin Estado. No entiendo que clase de conciencia puede tener una persona que le importa un pimiento lo que pase fuera de la puerta de su casa, personas que solamente les interesa su bienestar individual, pese a quien pese, y lo más triste es que muchos de los que han respondido que les parece mal, se autoconsideran buenas personas. Lo siento mucho si alguna persona se siente ofendida con esta carta, pero espero que le sirva de reflexión y se dé cuenta de que con esa actitud caminamos hacia una sociedad de depredadores, donde solamente importa el bienestar propio. Pero toda moneda tiene dos caras y hoy puedes estar en una y mañana puedes estar en la otra; entonces desearemos que existan personas solidarias contigo. Pero no se puede siempre depender de fuera. Todos debemos de aportar nuestro grano de arena. Me siento orgulloso de haber nacido en Euskal Herria, por que a pesar de ciertas personas, la mayoría es solidaria y comprometida.

Patxi Marta Blanco • Gasteiz

NOTA DE LA REDACCIÓN: El artículo «gaurkoa» de este número de Iritzia I¹⁷ fue publicado en el número 201 de Iritzia I¹⁷ el día 15 de febrero de 1999. El número 201 de Iritzia I¹⁷ fue publicado el día 15 de febrero de 1999. El número 201 de Iritzia I¹⁷ fue publicado el día 15 de febrero de 1999. El número 201 de Iritzia I¹⁷ fue publicado el día 15 de febrero de 1999.